





Brignais, le 23 juin 2022

## Saint-Laurent-de-Chamousset: bientôt des établissements médicaux-sociaux pour personnes en situation de handicap

Mardi 28 juin 2022 à 10h30, aura lieu la pose de première pierre des établissements la Goutte d'or. lieux de vie et d'accompagnement pour personnes en situation de handicap. Dès octobre 2023, 81 personnes avec une déficience intellectuelle seront accueillies dans cette structure parfaitement adaptée à leurs besoins. L'Adapei 69, gestionnaire de ces lieux, en a confié à l'Opac du Rhône la construction, fort de son expertise en matière de résidences spécialisées.

La construction de ce nouveau bâtiment à Saint-Laurent-de-Chamousset permettra de regrouper en un même lieu de vie des structures d'hébergement et d'accompagnement actuellement situées à Meys et Saint-Symphorien-sur-Coise. La maîtrise d'œuvre est assurée par le cabinet d'architectes CHAREYRE et PAGNIER (C&P) Architectes.

### Plusieurs établissements au service de l'épanouissement des résidents

L'Opac du Rhône et (C&P) Architectes ont pensé l'architecture du futur bâtiment, en lien avec l'Adapei 69, afin de favoriser l'autonomie des résidents dans leur vie quotidienne et leur intégration sociale (proximité avec le centrebourg par exemple).

#### Un centre d'accueil de jour - 8 places

> proposer un accompagnement personnalisé ainsi que des activités de loisirs et culturelles, pour maintenir et développer l'autonomie d'adultes à partir de 20 ans, ne pouvant pas accéder à une vie professionnelle régulière.

#### Un fover de vie - 22 places

> accueillir en internat des adultes à partir de 20 ans qui ne peuvent pas ou plus exercer une activité professionnelle. Cette structure assure l'hébergement, le maintien des acquis et une animation socio-culturelle.

### Un service d'accompagnement à la vie sociale - 20 places

> accompagner des personnes qui vivent dans leur propre logement et qui souhaitent être soutenues dans leur projet de vie (démarches administratives, de santé...).

### Un foyer d'hébergement - 31 places dont 5 pour personnes avec autisme

> proposer un lieu de vie à des adultes qui exercent une activité pendant la journée à l'ESAT (établissement et service d'aide par le travail) la Goutte d'Or à Meys. Un système de navettes sera mis en place.

L'Opac du Rhône apportera une attention particulière aux espaces extérieurs sur ce vaste terrain de 9500 m<sup>2</sup>: enclos pour animaux, terrains de pétanque, cheminement piéton, zones enherbées pour limiter l'imperméabilisation des sols....

Date de livraison prévisionnelle : fin octobre 2023.

### La contribution à l'économie et au dynamisme du territoire

Avec environ 50 salariés, dont la grande majorité habite sur un périmètre de 20 kilomètres autour de Saint-Laurentde-Chamousset, les établissements médico-sociaux La Goutte d'Or contribueront largement à l'économie et au dynamisme du territoire. Une dizaine d'emplois supplémentaires seront également créés.

Les métiers sont ceux du secteur médico-social : moniteur-éducateur, surveillant de nuit, agent de maintenance, assistant de service social, coordinateur de parcours, infirmier, psychologue, psychiatre, aide-médico psychologique ou accompagnant éducatif et social, conseiller en économie sociale et familiale, chef de service et directeur.

De nombreux partenariats sont également prévus avec les entreprises et acteurs locaux via :

- la construction du bâtiment,
- la sous-traitance à des prestataires pour la restauration, le nettoyage des locaux, la gestion du linge
- la vie sociale des futurs résidents : utilisation des équipements sportifs, inscription au sein des associations de Saint-Laurent-de-Chamousset, commerces de proximité, participation aux festivités locales, vente de produits artisanaux à l'occasion d'un marché de Noël organisé par l'Accueil de jour La Goutte d'Or...







### ANNEXE

# Construction des établissements médico-sociaux la Goutte d'Or à Saint-Laurent-de-Chamousset > les partenaires de l'opération

### L'Opac du Rhône, premier bailleur social de la collectivité territoriale du Rhône

L'Opac du Rhône, présidé par le Président du Conseil départemental du Rhône intervient sur la collectivité territoriale du Rhône.

Avec 25 800 locataires et plus de 13 000 logements dont 1 384 en résidences spécialisées (personnes âgées, handicapées...), l'Opac du Rhône est le premier bailleur social sur son périmètre. Les 250 collaborateurs répartis entre le siège et les 3 agences sont au service des locataires. Partenaire historique des communes et des communautés de communes, l'Opac du Rhône leur apporte son expertise en matière de construction et d'aménagement.

### Opac du Rhône : bâtir des résidences spécialisées pour les personnes les plus fragiles, la solidarité en perspective

Depuis plus d'un demi-siècle, l'Opac du Rhône construit des établissements adaptés aux besoins spécifiques des personnes âgées et/ou handicapées, comme les établissements la Goutte d'Or.

Les bâtiments sont concus en étroite synergie avec les associations et organisations qui en assurent la gestion et qui connaissent au mieux les attentes de celles et de ceux qui vont y vivre.

L'implantation de ces résidences génère également des emplois, qui contribuent au dynamisme de l'économie locale et à l'attractivité des communes.

L'Opac du Rhône, c'est 1 384 logements en résidences spécialisées dont 800 qui accueillent des personnes handicapées.

### L'Adapei 69

L'Adapei 69 est l'Association métropolitaine et départementale des parents et amis des personnes handicapées mentales. Depuis 75 ans, elle représente et défend les intérêts et les droits des personnes en situation de handicap et de leurs proches.

Elle accompagne aujourd'hui 2700 personnes au sein de 60 services et établissements médico-sociaux, sur le Rhône et la Métropole de Lyon. Elle compte 1800 professionnels et 1100 adhérents, familles et amis.

Le projet associatif de l'Adapei 69 tend à favoriser la mise en place de dispositifs facilitant l'accès à des activités hors établissements et services, liées aux loisirs et à la culture notamment. Une mission qui sera pleinement mise en œuvre sur le territoire de Saint-Laurent-de-Chamousset et ses environs, avec la volonté pour les personnes accompagnées et les professionnels de s'inscrire dans la vie de la cité.

#### La commune de Saint-Laurent-de-Chamousset

Saint-Laurent-de-Chamousset, bourgade située au cœur des Monts du Lyonnais et composée d'un peu plus de 2000 habitants, ne peut que se réjouir d'accueillir un tel établissement sur son territoire. Les résidents trouveront ici, un cadre de vie exceptionnel, avec une population qui a le sens de l'hospitalité, dans un esprit de convivialité et de solidarité. L'attractivité du centre-ville, les commerces, les services, la vie associative dynamique, les équipements communaux tels que la maison de santé pluriprofessionnelle, la salle pluriactivités, et les infrastructures intercommunales (centre nautique et de loisirs « ESCAP'AD », Maison des services labellisée « France Service »...) permettront à ces personnes porteuses d'un handicap, de s'épanouir dans ce milieu où le lien social est fort.